

# インフォメーション

## 若者ごと応援塾について

**事業名:若者ごと応援塾(敬称:ワーク&じむ)**  
働きたくても働けない、仕事が見つからない、子供の自立について悩んでいるという方の応援をします。気軽な相談の場としてご利用ください。就労準備から就労後の定時まで、専門スタッフがお手伝いをします。

**事業内容:**  
●就労準備講座  
電話、来所、メールで、専門スタッフが相談の対応をします。  
職業適性検査やマナー講座など、就労準備セミナーや職業訓練プログラムを実施します。

●就労応援  
パソコン講座や職業人セミナーなどの講座の実施や、ボランティア体験、就労体験を実施します。就労後は定着応援を行います。

### ●家賃応援

電話、来所、メールで、専門スタッフが相談の対応をします。  
働くことや自立に悩む若者や保護者のための、交流会や講演会を実施します。  
※必要に応じて、福祉・保健・医療などの支援機関を連携して対応いたします。

**場所:**藤沢市労働会館1階(藤沢市本町1-12-17)  
**開所日:**月曜～土曜日 10:00～19:00  
**休所日:**日曜・月曜・祭日、年末年始(12月28日～1月4日)  
**対象者:**市内在住、在勤、在学のおおむね15歳～39歳の若者とその家族、保護者

**電話:**0466-86-5481 **FAX:**0466-86-5486  
**E-mail:**fujisawa@2-intel.com  
**ホームページ:**http://k2-intel.com

かがやけ地球は、市民の集まる企業の企画・運営によって、年4回発行しています。

**編集スタッフ**  
川辺 裕子 佐野 美穂 土山 真一  
甘粕 保子 田原 美子

藤沢・湘南・東川「湘南」がエリアのFM放送局

**83.5MHz FM湘南**

<http://www.radioshonan.co.jp>  
STUDIO FAX No.0466-29-2121

一般技術士の店

**各種看板・設計・施工**

**(有)作画社**

東京事務所 1-3-28 (TEL:03-5821-8821)  
TEL:0466-23-0124 FAX:0466-24-1275

発行:2013年6月 藤沢市企画推進部人権男女共同参画課 〒251-8601 藤沢市朝日1-1地割1 0466-80-3501(直通) 印刷:藤沢市印刷センター  
URL: <http://www.city.fujisawa.kanagawa.jp/kyousei/> E-mail: [kjendandjny@city.fujisawa.kanagawa.jp](mailto:kjendandjny@city.fujisawa.kanagawa.jp)



## 紅一点じゃ、足りない。 —男女共同参画週間の標語から—



- 紅一点じゃ、足りない。 — 男女共同参画週間の標語から —
- 活躍する女性 女性消防隊員
- <男女共同参画>ふじさわで考える男の職場・女の職場って?
- 人権男女共同参画課って、何をしている課?
- 審議会等の女性登用状況について
- 日本語の美しさに気づいていますか?
- 編集後記
- インフォメーション

藤沢市

### 審議会等の女性登用状況について

男女共同参画社会の実現には、政策・方針決定段階への女性の参画の拡大が重要です。ふじさわ男女共同参画プラン2020では、「審議会など、市政に対する女性の参画促進」を取り組むべき事業として定めています。(事業番号19) 今年度の調査結果は、次のとおりです。

**1 国へ報告する審議会等の女性登用比率**

- ◎ 総務と土木比率 **30.0%**
- ◎ 2013年4月1日現在の女性登用比率  
\* 審議会等33団体 54名(2012年54名) 41.5%  
\* 女性登用比率 **29.6%** (2012年29.6%)

**2 市自治体別に報告している女性登用比率**

- ◎ 2013年4月1日現在の女性登用比率  
\* 審議会等50団体 235名(2012年235名) 40.8%  
\* 女性登用比率 **40.7%** (2012年40.7%)

**3 調査対象**

- ◎ 地方自治体による行政審議会等(地方自治体連16名(6名))
- ◎ 協議を協議として実施している行政審議会等(地方自治体連13名(6名))
- ◎ 審議会、審察等による協議等
- ◎ 上記に該当しない、会報・団体、任意の会議、実行委員会等

### 日本語の美しさに気づいていますか?

「毎日の言葉」 柳田国男著 角川フィアンチ

小学生から英語と書かれている時代ですが、私は毎日使っている言葉とどれだけの関心を持っているでしょうか。テレビや広告などの中には、外語のカタカナが溢れています。若者たちは楽しそうに言葉を使っています。就職活動に入ってから、大人の言葉を覚えるなくては、しどろもどろになるはなないででしょうか。かたがひ言葉ですが、民俗学の柳田国男の「毎日の言葉」という本があります。著者は若い女性を講師に挙げて書いています。「あがりごと」「たなきさま」「たべるとく」「おいしいとまい」などそれぞれの言葉の生い立ちや、使われる方、家達などを載せています。ただこれは本物を顕く載せています。目上の人から衣服などを贈ったときに顔の上にかつきました。食べ物やいたたきというは、元は顔の前か、肩の前で、改まったときの食事として一掃

同じものを食べるのが始まりです。日本の神様は、私達の前に降りてきて一緒に酒を呑み、食事をしました。ありがとうは言葉通り有り得ない。あるのが不思議という。いいえ、どうしたしまして! などと自分のこととして否定するなれないものですが、毎日使う言葉が変化する例です。フランスのメラン、イタリアのプラッチェもともに神の恵みよがの言葉です。丁寧な言い方を使っているうちに中段層のような心持になり言葉を改めてきました。これからは言葉を作り出して、美しい日本語を大切にしたいのです。著者は「こういう事は私も命をせよ、まふ先生も教えてくれた。少年は自ら正しい選択をして未来の国語の美しさを作り出さなければならぬ」と願うくついています。(佐伯 記)

- アマリリスの赤い大きな花が4～9月に咲く。標榜を越えてから3年目、初めて咲いたのが、大抵です。(大山)
- もうすぐ夏休み、親子の遊歩台が賑わいます。涼しい、快晴(ニコニコ)を毎日過ごせるよう努めています。(佐野)
- 言葉、力は豊かという言葉を聞きます。これは教育の場、特に教員や学生が身につけておくべきです。(佐伯)
- 言葉は豊かという言葉を聞きます。これは教育の場、特に教員や学生が身につけておくべきです。(佐伯)
- 藤沢市では、今年度から「男女共同参画週間」がスタートします。今年度男女共同参画週間がスタートします。(川辺)
- 藤沢市では、今年度から「男女共同参画週間」がスタートします。今年度男女共同参画週間がスタートします。(川辺)
- 藤沢市では、今年度から「男女共同参画週間」がスタートします。今年度男女共同参画週間がスタートします。(川辺)

## 紅一点じゃ、足りない。

「男女共同参画社会基本法」の公布・施行日である平成11年6月23日(土)を、毎年6月23日から29日の1週間、「男女共同参画週間」を全国規模で行われる。今年13回目を迎えるこの週間の今年の標語としては、公明により応募総数3,290名の中から「紅一点じゃ、足りない」に決まった。昨年年度までは「紅一点の違う標語が選ばれた」というのが、事後的な感想だ。平成11年女性雇用機会均等法が施行されるより

### 男女共同参画 働く女性

藤沢市では、男の職場、女の職場なるものがあるのかと、実態を調べました。この結果は2012年度、2011年、2001年の藤沢市職員の女性登用数とまとめたものです。

藤沢市職員の女性登用数

年	男性職員数	女性職員数
2001年	401人(97.8%)	47人(9.3%)
2011年	27人(100%)	男1人
2012年	48人(98%)	男1人
男	4	1(2.5%)
女	10	1(10%)
男	321	1(100%)
女	26	1(95.0%)
男	244	23(9.5%)
女	323	33(33.3%)
男	3	2(1%)
女	32	8(6.4%)

2001年の統計では、藤沢市の男性保育士(公務員)と

## Interview 活躍する女性 女性消防隊員

藤沢市には今年度は10名の女性消防隊員が働いているそうです。今回はそのうち、消防隊員の北村名都子さん、木下三輪さんにお話をうかがってみました。

**◆北村 名都子さん**

「身近に消防署に勤めている人がいたし、体を動かすのが好きだったので、消防隊を希望しました。現在は、機関員として、消防車の運転をやっています。1年目は、救急隊でした。2年目消防隊になり、その後、通信指令をやらせてもらっています。そして今年、消防隊に戻りました。皆さんは体力面での大変さを想像されるかもしれませんが、それよりも、男性職場の雰囲気や慣れが良かったです。火災予防活動の住宅防火診断で、個人の家を訪問することやありますが、その際は男性ばかりの方がいると安心すると言われたことがありました。今、機関員2年目ですが、これはご褒美のような感覚です。(大山 記)

**◆木下 三輪さん**

「藤沢生まれ、藤沢育ちです。自宅の近く消防署があり、消防隊の人を見て格好いいなと思っていました。男性の職場などは思いましたが、体を動かすのが好きなのもあって、応募しました。今は、消防隊の機関員として、ホースを伸ばしたり、はしご車の周りの準備や先陣などに当たっています。消防学校を卒業してから、希望していた消防隊に配属されました。その後、予防課という自動の部署に配属され、今年04月から、また消防隊に配属されました。体力面で大変な部分もありますが、また、災害現場では、他の隊員と同じ格好をしていますので、レベルも女性だと付けられないこともありません。現在は、消防車の機関員になることです。そして、将来ははしご車の機関員になれるよう頑張りたいと思います。(大山 記)

## 男女共同参画 ぶじさわで考える男の職場・女の職場って?

藤沢市の技術職に占める女性の割合は約4割に増えました。しかし、消防職は、女性比率が増えたとはいえ、2012年4月現在で10名です。私事、かつてイギリスに住んでいたことと、当時3歳だった長女、ひどい喘息発作のため、救急車でかかりつけ医が総合病院へ搬送されたことがありました。そのとき来たのは男ベアの救急隊員2名。容態を確認し、いざ救急車へ、我が子のために、サインを押し込ませ、いざ帰るまでハンドリングをしてくれたのは、女性救急隊員でした。彼女は、今年亡くなったサチヤー元前編に似ていて、この感興とした際に、「さすが鉄の女を生んだイギリス」と感心してしまいました。逆に、この女性職員の登用状況を、男性サイドで見ても、まあ、かつて、女性の職場とわかれていた保健師、看護師や保育士はどうでしょう。つい十数年前まで、一般的に看護婦、保健婦と呼ばれていました。2002年には性別に関係なく看護師、保健師、と名称が変更され(注)、最近、病院で男性看護師を見かけることも多くなりました。2001年の統計では、藤沢市の男性保育士(公務員)と

保健師はゼロであり、2012年度では保育士が14人、保健師は1人になりました。確かに、キャリアや資格を要するこれらの職種は、行政が対策を講じてより男女比率の変化を期待できないのが現状です。一方で、子どもたちに少らず、意識の変化がみられると感じます。毎年、4月の通分補償には、近くの中学生が1日就労体験に来てくれます。毎年ではありませんが、男子生徒が来てくれた年もあり、元氣な幼顔で迎えてくれる姿を見る。男子も女子も関係なくよく思いました。スウェーデン大手玩具メーカーのカタログには、機関のおもちゃに女児モデルを、人形を紹介するページには男児モデルを使っているそうです。これは、ジェンダー先進国・スウェーデンならではの事例ですが、何ともあれ、子どもたちの職業選択が性別の壁を取り払われて、さらに広がればいいなあという希望の中はあったのでした。\*注:保健師(保健師法)と看護師(看護師法)に法律上の名称が変更された。(佐野 記)

## 「人権男女共同参画課」って何をしている課?

2013年4月の藤沢市の組織改正により、「共生社会推進課」から名称変更された「人権男女共同参画課」。課として具体的にどのような業務をしているのでしょうか。同課の田邊慎一さんにお話をうかがいました。

市民などを対象にした啓発事業であるフォーラムの企画運営を行う「共に生きるフォーラムふじさわ」の実行委員は、毎年公募によって構成されています。情報誌である「かがやけ地球」も、公募による市民の編集委員の企画・運営によって年4回発行されています。また、ふじさわ男女共同参画ネットワーク協会員という市民ボランティアを各地区3名ずつ選出していますが、公民館などで利用して市民への啓発活動や、研修、企画の参加を通じて、地域での推進への協力をいただいています。

**●市民の関わり方?**  
「ふじさわ男女共同参画プラン推進協議会」のメンバーには、学識経験者や関係団体の方他に一般公募の市民も含まれており、プランに掲げた施策が効果的に推進されるよう協働しています。

**●田邊さんは今年の4月に異動してこられたそうだが?**  
3月までの共生社会推進課、その前の男女共同参画